

PROTOKOLL Nr. G 127
Ausserordentliche Gemeindeversammlung
vom Montag, 26. Februar 2024, 20.00 Uhr im Pfarreiheim

Vorsitz Gemeindepräsident Marcel Allemann

Protokoll Gemeindeschreiber Armin Kamenzin

**Stimmen-
zähler** Als Stimmenzählerin wird vom Vorsitzenden Cordelia Meister
vorgesprochen und stillschweigend gewählt.
Anwesende Stimmbürgerinnen und Stimmbürger: 22
Das absolute Mehr beträgt somit 12
Das Quorum wird ständig nachgeführt.

Traktanden

- 1. Bildung Zweckverband „Schulen Hinteres Thal“**
Beschluss der Statuten

- 2. Verschiedenes**

Gemeindepräsident Marcel Allemann begrüsst die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger zur Gemeindeversammlung.

Der Gemeindepräsident stellt fest, dass diese ausserordentliche Gemeindeversammlung im Anzeiger Thal Gäu ordnungsgemäss und termingerecht publiziert wurde. Die Unterlagen waren elektronisch auf der Homepage und auf Papier bei der Gemeindeverwaltung einsehbar.

Im Anschluss an die Wahl der Stimmenzähler stellt der Gemeindepräsident die Traktandenliste zur Diskussion. Das Wort wird nicht verlangt. Der Gemeindepräsident lässt darüber abstimmen.

Beschluss

Die Traktandenliste wird von der Gemeindeversammlung einstimmig genehmigt.

1. Bildung Zweckverband „Schulen Hinteres Thal“

Beschluss der Statuten

Der Gemeindepräsident informiert, dass für die Primarschulen von Welschenrohr-Gänsbrunnen, Herbetswil, Aedermannsdorf und Matzendorf ein Zweckverband gegründet werden soll. Er stellt die Eintretensfrage.

Diskussion

Das Wort wird nicht verlangt.

Eintretensbeschluss

Eintreten auf das Traktandum 1 wird von der Versammlung stillschweigend beschlossen.

Detailberatung

Der Gemeindepräsident informiert, dass schon einige Themen zusammen mit den hinteren Thaler Gemeinden angegangen wurden. So z.B. die Feuerwehr oder der Forstbetrieb. Die Zusammenarbeit funktioniert.

Alle Gemeinden haben ein gemeinsames Problem und das ist die Schulleitung der Primarschulen. Die Leitung solch einer Schule ist mit grossem Aufwand verbunden. Unsere Schulen sind jedoch als einzelne eher kleine Schulen. Es wird immer schwieriger, die Leitung aufrecht zu erhalten.

Wir haben sehr grosses Glück, dass wir nun zum wiederholten Male auf die Dienste des bereits pensionierten Kuno Flury zurückgreifen können. Er erledigt seine Aufgabe herausragend gut. Dies kann nicht für ewig so weitergehen.

Die vier erwähnten Gemeinden haben sich beraten und möchten eine gemeinsame Schulleitung einsetzen, was zu einer gemeinsamen Schule führt. Diese hat die Vorteile, dass eine bessere Pensenerfüllung und eine bessere Klassenauslastung erreicht werden können. Die Schule wird nicht nur für die Schulleitung, sondern auch für die Lehrpersonen attraktiver. Ebenso kann die Qualität z.B. im Informatikbereich viel besser sichergestellt werden.

Der Gemeindepräsident fragt an, ob die Statuten im Detail diskutiert werden sollen. Dies ist nicht der Fall. Er fragt, ob Fragen offen sind.

Diskussion

Aus der Versammlung wird nach den finanziellen Auswirkungen und den Bedenken des Gemeinderats gefragt.

Der Gemeindepräsident erläutert anhand einer Aufstellung die Finanzen. Es wird nicht billiger. Für die Gemeinde Matzendorf ist in einem Planbudget mit einem Betrag von CHF 1.025 Mio. gerechnet.

Der Gemeinderat Matzendorf hat sich intensiv damit beschäftigt und deshalb wohl mehr Fragen gestellt, als andere. Die Auswirkungen in der Theorie sind bekannt. Wie dies jedoch in der Praxis umgesetzt wird, ist unklar. Es war zu Beginn vieles unklar und nicht zu Ende diskutiert (z.B. Zusammensetzung Vorstand). Dies konnte nachgeholt und nun umgesetzt werden.

In jeder Gemeinde wird es weiterhin eine Schule geben. Die Klassen können optimiert werden. Das Pensum der Schulleitung über alle Gemeinden liegt über 100%. Das Pensum wird durch das zusätzliche Sekretariat und weitere organisatorische Massnahmen abgedeckt.

Da keine weiteren Fragen bestehen, stellt der Gemeindepräsident den Antrag.

Der Gemeinderat beantragt, die Statuten des Zweckverbandes «Schulen Hinteres Thal» zu beschliessen.

Diskussion

Das Wort wird nicht verlangt.

Beschluss

Die Gemeindeversammlung beschliesst bei einer Enthaltung die Statuten des Zweckverbandes «Schulen Hinters Thal» unter Vorbehalt der Zustimmung der anderen Verbandsgemeinden.

2. Verschiedenes

Der Gemeindepräsident informiert:

dass zurzeit die Ortsplanungsrevision öffentlich aufliegt,

dass noch je ein Sitz in der Umweltschutzkommission und in der Kommission für öffentliche Bauten und Anlagen vakant ist,

dass in der nächsten Gemeindeversammlung eine Konsultativabstimmung über die Erstellung eines Pumptracks geplant ist.

Der Gemeindepräsident stellt fest, dass keine Wortmeldungen vorliegen, er fragt an, ob gegen die Führung der Versammlung oder die Beschlüsse Einwände bestehen. Dies ist nicht der Fall, somit schliesst der Gemeindepräsident die Versammlung.

Ende der Versammlung: 20.25 Uhr

Matzendorf, 27. Februar 2024

Gemeindepräsident:

Gemeindeschreiber:

Marcel Allemann

Armin Kamenzin